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CONSELHO GESTOR DO PARQUE NATURAL MUNICIPAL DO PEDROSO 

MEMÓRIA DE REUNIÃO (03/2023) 

 

Santo André, 07 de junho de 2023  
 
PARTICIPANTES 
 
Poder Público: 
 

 Eriane Justo Luiz Savóia – presidente e representante titular do Departamento de 
Gestão Ambiental (SEMASA); 

 Nathalia Oliveira Padovanni – representante suplente do Departamento de Gestão 
Ambiental (SEMASA); 

 Rodrigo Romão – representante titular da Gerência de Controle Ambiental (SEMASA); 

 Leandro Wada Simone – representante titular da Secretaria de Meio Ambiente (PSA). 
 
Sociedade Civil: 
 

 Ivone Emilia Maria Manzoni – representante suplente do Coletivo Amigos do Pedroso; 
 
Convidados: 
 

 Davi Augusto Vieira – Encarregado de Atividades do COMUGESAN; 

 Luiz Carlos Zamprocio – Veterano PMESP; 

 Josivete W. de Vasconcelos – RBC Grupo Criando Artes; 

 Silvani Dantas – RBC Grupo Criando Artes; 

 Regina Fátima da Silva – Grupo Criando Artes; 

 Maria Moraes Cruz – Grupo Criando Artes; 

 Geni Ap. Fernandes – Moradora; 

 Sandra R. J. Prado – Educadora; 

 Gustavo R. Mercatelli – Veterinário CCZ; 

 Rodrigo de Arruda Gonçalves – SEMASA/DGA/GEMA; 

 Elaine Cristina da Silva Colin – SEMASA/DGA/GEMA; 

 Isaura Carvalho Lima; 

 Alex de Sousa – SEMASA/CCS 

JUSTIFICATIVA DE AUSÊNCIA 
 

Justificaram ausência nesta reunião: Santuário Nacional da Umbanda e Universidade 

Federal do ABC.  
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PAUTA 
 

1. Projeto de Educação Ambiental do PNM do Pedroso (GEMA); 

2. Febre Maculosa (Secretaria de Saúde). 

 
ABERTURA 
 
Sra. Eriane Justo Luiz Savoia (DGA/SEMASA) abre a reunião às 14h30min trazendo os seguintes 
informes: 
 

 As memórias das reuniões ordinárias realizadas em 15.02 e 13.04 foram submetidas à 

aprovação da plenária. Não houve nenhuma objeção.  

 

 Foi enviado um e-mail solicitando a anuência deste Conselho para a realização do 

Evento intitulado “Domingo no Pedroso – Edição Especial Arraiá do Pedroso 2ª Edição” 

dentro da área de uso intensivo da Unidade de Conservação, em 25/06/2023, das 

10h00 às 17h00. Como somente a conselheira Luciana Pereira (UFABC) manifestou-se 

contra a proposta, o evento foi aprovado pela maioria da plenária.   

 

 Quanto à instalação de barreiras tipo New Jersey no trecho de descida da Estrada do 

Pedroso, comentou que houve uma série de apontamentos deste Conselho 

relacionados à iluminação do local, à passagem e sinalização de fauna silvestre e ao 

espaçamento mínimo entre os equipamentos colocados. Esclareceu que todas as 

considerações e ressalvas foram contempladas na licença ambiental da intervenção, e 

que, por não ser uma obra de grande impacto, não houve necessidade de 

apresentação de Estudo de Impacto Ambiental/Relatório de Impacto Ambiental – EIA-

RIMA e de Levantamento de Fauna.   

 

 Convidada (não se identificou) comentou que a ausência de acostamento vai 

prejudicar o fluxo de trânsito na região, pois as barreiras instaladas reduziram muito o 

tamanho das faixas de circulação. Destacou também a colocação de radares de 

velocidade como alternativa para a redução de acidentes.        

INFORMES DA PLENÁRIA  
 

 Não houve registro de informes.  

 

1) PROJETO DE EDUCAÇÃO AMBIENTAL DO PARQUE NATURAL MUNICIPAL DO 

PEDROSO  
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 Elaine Cristina da Silva Colin (Convidada) informou que atua como Gerente de 

Educação e Mobilização Ambiental pelo SEMASA. Iniciou a exposição do primeiro 

assunto da pauta.  
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2) CONCESSÃO DE USO PARA IMPLANTAÇÃO DE PEDALINHO NO PARQUE NATURAL 

MUNICIPAL DO PEDROSO  

 

 Eriane solicitou autorização da plenária para a inserção de matéria referente à licitação 

de pedalinho para o Parque Natural Municipal do Pedroso. Acrescentou que o 

Departamento de Gestão ambiental está avaliando propostas para a implantação do 

equipamento, considerando que o lago não possui mais a finalidade de captar água 

para consumo. Informou que, havendo viabilidade técnica, será lançado um edital para 

concessão de uso, com previsão de contrapartida do Parque e licenciamento 

ambiental emitido pela CETESB para a construção de deck.     

     

 Perguntou se os conselheiros aprovam a iniciativa, pontuando que o estudo técnico 

será apresentando ao Conselho oportunamente.    

 

 Todos se manifestaram a favor da proposta.  

  
3) FEBRE MACULOSA (SECRETARIA DE SAÚDE)  

 

 Sandra Regina Teixeira Prado (Convidada) iniciou a exposição informando que atua 

como Educadora em Saúde Pública na Gerência de Controle de Zoonoses da Prefeitura 

Municipal de Santo André.  
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 Gustavo R. Mercatelli (Convidado) informou que atua como Veterinário na Gerência de 

Controle de Zoonoses da Prefeitura Municipal de Santo André. Recomendou que a 

retirada de carrapatos em cães seja feita com auxílio de pinça e luva.  

 

 Quanto aos cuidados com os carrapatos em trilhas monitoradas, pontuou ser 

importante a aplicação de repelente na pele e nos calçados.  

 

 Convidada (não se identificou) perguntou se todos os tipos de carrapato são 

contaminadores. 

 

 Sandra respondeu que não é uma regra: alguns estarão contaminados e outros não.  
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ENCAMINHAMENTOS FINAIS  

                    

 Não houve registro de encaminhamentos.  

 
**** 

 
Nada mais havendo a tratar, encerrou-se a reunião, cuja Memória, assim redigida e aprovada, 
deverá ser oportunamente assinada por: 
 
 
 
 

Eriane Justo Luiz Savóia 

Presidente do Conselho Gestor do Parque Natural Municipal do Pedroso  

Diretora do Departamento de Gestão Ambiental do Semasa 


